

Historique Culture XXI

Culture XXI est une association qui existe depuis 2004. Au départ, Culture XXI a repris et continué un travail antérieur lancé par le « Chantier Jeunes » de l'Alliance pour un monde responsable, pluriel et solidaire¹.

Le Chantier Jeunes, réseau international de près de 2000 jeunes à travers le monde a basé sa réflexion et ses objectifs sur l'échange d'expériences concernant une diversité thématique dont l'éducation, la résolution des conflits et la protection de l'environnement dans différentes régions du monde depuis 1992.

La force de ce réseau résidait dans sa capacité à fédérer des personnes, notamment des jeunes, organiser des rencontres et utiliser des méthodes novatrices d'échanges qui permettait l'expression de chacun. En effet, étant dans un réseau international, interculturel, il était important pour nous de trouver des moyens pour l'expression de tous les participants et donner du sens à notre réseau d'échanges d'expériences.

En 2001, la fondation, notre principale source de financement a changé d'orientation thématique et nous devons donc tous ensemble trouver des solutions pour continuer d'exister. C'est pour cela que nous avons évolué du statut de projet de 1992-2003 à un statut associatif en 2004 et ce pour trouver des financements et donner une continuité à nos idées et à notre réseau sous une autre forme.

De manière collégiale, nous avons émis l'idée de faire bénéficier notre expérience méthodologique acquise à l'échelle internationale à des projets locaux.

Aujourd'hui, notre association agit sur le terrain de l'éducation citoyenne. Une éducation émancipatrice et libératrice qui intervient à travers la mise en place de méthodologies adaptées afin de permettre à toutes les personnes de s'exprimer et de mettre en valeur leurs compétences au service de la collectivité.

¹ *Projet mondial lancé par la Fondation Charles Léopold Mayer pour le Progrès de l'Homme.*